

DIARIO DE



MALLORCA

del martes 13

de Octubre 1812.

S. Daniel mártir y S. Eduardo rey.
 Quarenta horas en S. Jayme Dedicadas á N. Sra. del Pilar.
 Exposicion por la mañana. Reserva por la noche.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las
6 de la m.	14 g.	28 p. 9 l.	0.	6 y 26 m. 14 s.
12 de la d.	14 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 9 l.	0.	se pone á las 5.
6 de la n.	14 g.	28 p. 9 l.	0.	y 39 m. y 22 s.

ARTÍCULO DE OFICIO.

El Sr. Excmo. embaxador de Inglaterra, ha dirigido al Sr. encargado de la secretaría de estado el oficio siguiente:

TRADUCCION. Cádiz 16 de setiembre de 1812. = Señor: tengo la honra de remitir á V. E. extractos de cartas que he recibido del marques de Wellington, dando noticia de las operaciones del ejército aliado hasta el 8 del corriente. Aprovecho esta ocasion para renovar á V. E. las seguridades de mi mas alta consideracion. = *H Welles-*

ton. = Excmo. Sr. D. Ignacio de la Pezuela. =
 Extrcto de una carta del marques de Wellington al conde de Bathurst, fecha en Valladolid á 7 de setiembre de 1812.

„ Dexé á Madrid el 1.º del corriente para dirigir los movimientos de las tropas, mandadas reunir en Arévalo, segun dixé en mi parte de 30 de agosto.

» Marchamos de Arévalo el 4, y el 6 pasamos el Duero por los vados de Herrera y el Abrojo.

» Despues que el general Foy vió que la guarnicion de Astorga se habia rendido por capitulacion, se volvió al Ezla, y marchó sobre Carvajales con la mira de sorprender y cortar el cuerpo de milicias portuguesas, que habia estado empleado baxo las órdenes del teniente general conde de Amarante en el bloqueo de Zamora. Este teniente general hizo sin embargo una buena retirada, sin pérdida, á las fronteras de Portugal, y el general Foy se llevó la guarnicion de Zamora el 29 de agosto, y marchó para Tordesillas.

» No puedo menos de llamar la atencion de V. S. hácia la conducta del conde de Amarante y de las milicias de su mando en estas operaciones. El celo de las milicias de la provincia de Tras-los Montes en servir voluntariamente fuera de las fronteras del reyno, merece la mayor recomendacion.

» Habiéndose reunido el total de las reliquias del ejército de Portugal entre esta plaza y Tordesillas, hallamos ayer su vanguardia fuertemente apostada sobre las alturas de la Cisterniga; y supe que habia un cuerpo considerable de tropas dentro y al rededor de esta ciudad. Como era ya tarde quando nuestras tropas acabaron de pasar el Duero, no seguimos adelante hasta esta mañana. El enemigo se retiró de la Cisterniga durante la noche: esta mañana al acercarnos abandonó la ciudad, pasó el Pisuerga, y voló inmediatamente el puente. Fué perseguido siempre de cerca por el honorable teniente coronel Federico Ponsonby, que con un destanamento del 12 de dragones ligeros, cruzó por medio de la ciudad; pero habiéndose pasado algun tiempo ántes que llegase la infantería, no se pudo impedir al enemigo que destruyese el puente.

» Entonces se retiró por lo largo del Pisuerga á Dueñas, en donde su retaguardia hará probablemente alto esta noche.

„Cuando el general Foy se movió hacia Astorga, se retiró el ejército de Galicia; pero ha vuelto á avanzar al Ezla despues que aquel marchó al Duero.

„El Empecinado me ha informado de que el general Villacampa habia hecho prisioneras las tropas que habian estado de guarnicion en Cuenca, y evacuado dicha ciudad despues de la rendicion del Retiro. Estas tropas ascendian á 1000 hombres con 2 cañones, y pertenecian al ejército de Suchet.

„Mis últimas noticias del teniente general Maitland son del 24.“ (Gazeta de la Reg.)

Valladolid 10 de setiembre.

El cuartel general del lord Wellington se traslada á Búrgos.— Hallanse cortados en Dueñas los restos del ejército de Marmont (unos 1500 ombres) por las tropas anglo lusitanas y las españolas del mando del general Castaños.

Argos extraordinario de Manresa del miércoles 7 de octubre.

El Excmo. Sr. general en gefe de este ejército y Principado acaba de recibir del Sr. Baron de Eroles el parte siguiente:

Excmo. Sr.: acabo de vengar la muerte del Bayle y Regidor de Alós víctimas de la barbarie de Henriod con las cabezas de mas de doscientos cincuenta caribes de la guarnicion de Lérida. Hemos llevado la venganza y la obediencia hasta que ha chocado con la humanidad, y me ha faltado la resolucion, y á las tropas la cólera, para negar el quartel á ciento setenta y cinco franceses mas; que habian abandonado sus armas para implorar clemencia. Basta para formar una idea de la carnicería, el que en tal número de prisioneros solo se cuenta un oficial, siendo así que puedo asegurar que ni uno solo ha escapado, ni de esta clase ni la de soldado, excepto unos 70 caballos, que han tomado otro rumbo, quedando aun 14 de estos en nuestro poder. Si á V. E. no le parece bastante satisfecha la sangre de nuestros indefen-

nos compatriotas, nos quedan todavía bayonetas y brazos para vengarla.

Esta victoria la he conseguido con solas las compañías de granaderos y cazadores de los quatro batallones de Tarragona, Fernando VII, Leales manresanos y Cardona, y unos 60 caballos de Húsares de Cataluña y Corazeros, siendo el resultado su mejor recomendacion. Sin embargo la daré de aquellos que mas se han distinguido quando comuniqué á V. E. todas las circunstancias de esta jornada. Solo añadiré ahora para su satisfaccion, que la hemos conseguido con poquísima costa; aunque la hace de gravedad la pérdida del capitán de granaderos de Leales manresacos Don José Vigo, que ha muerto gloriosamente al frente de su compañía.

Dios guarde á V. E. muchos años. Campo de batalla de Arbeca 2 de Octubre de 1812. = El baron de Eroles. = Excmo. Sr. D. Luis Lacy.

Cádiz 17 de setiembre.

Asegúrase que el general Hil se dirige á Madrid. = El señor Grimarest tomó el 12 posesion del gobierno de Sevilla. *Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.*

De Vinaroz en 2 dias el Laud del patron José Manuel catalan, con varios géneros.

De Villanueva en 2 dias el Javeque Sto. Cristo, su patron Antonio Coll mallorq., con balija, en lastre; y el del patron Manuel Iglesias valenciano, en lastre.

De Rio de Villa-Juan en 16 dias el Cachamarin el Triunfo, su cap. Don Simon Barral gallego, con sardina.

De Arñs en 8 dias el Javeque Carmen, su patron Juan Miura mallorq., con el mismo cargo de maiz.

De Salou en 2 dias el Laud del patron Jesé Domingo valenciano, en lastre.

De Rio-Alcaril en 12 dias el Cachamarin sto., Cristo su cap. D. Tomas Fernandez gallego, con sardina.

TEATRO. Hoy se representa la comedia *la muger de dos maridos* con tonadilla y saynete.

Imprenta de Buenaventura Villalonga.